
日時： 平成27年9月19日（土） 来場者：

時間： 13：00～15：45 247人

１、該当する項目に○をお付け下さい。

～９歳 0

１０～１９歳 0

２０～２９歳 17

３０～３９歳 17

４０～４９歳 36

５０～５９歳 46

６０～６９歳 67

７０歳以上 64

約373人

長崎県がん診療連携拠点病院　県民公開講座　「がんについてよく考えよう」
アンケート調査結果

アンケート回答者：

●年齢 ２０～２９歳
7%

３０～３９歳
7%

４０～４９歳
14%

５０～５９歳
19%

６０～６９歳
27%

７０歳以上
26%

年 齢

性 別

●性別

男性 38

女性 202

●お住まいの地区

長崎市 189

長崎市近郊 24

県央 21

県南 5

佐世保市 1

県北 0

五島 0

離島 0

その他 0

男性
16%

女性
84%

性 別

長崎市

79%

長崎市

近郊

10%

県央

8%

県南

2%
佐世保市

1%

お住まいの地区



●これまでにがんの治療を受けられた事はありますか？

はい 53

いいえ 192

●ハイと答えた方、よろしかったらがんの種類を教えてください。（複数回答可）

胃がん 5

大腸がん 9

肺がん 4

乳がん 27

肝がん 2

子宮がん 3

膀胱がん 0

血液がん 0

腎臓がん 0

はい

22%

いいえ

78%

これまでにがんの治療を受けた

事はありますか？

胃がん

9%

大腸がん

15%

肺がん

7%乳がん

肝がん

3%

子宮がん

5%

その他の

がん

19%

がんの種類

食道がん 0

小児がん 0

その他のがん 9

（その他内訳）

・卵巣がん（3件） ・前立腺がん

・甲状腺がん ・膵臓がん

・耳下腺がん ・皮膚がん

●よろしかったら受けられた治療法を教えてください。

外科手術 43

抗がん剤治療 21

放射線治療 16

緩和ケア 0

その他 9

（その他内訳）

・ホルモン療法（3件）

・内視鏡（2件）

肺がん

7%乳がん

46%

肝がん

3%

外科手術

48%
抗がん剤

治療

33%

放射線

治療

17%

その他

10%

受けられた治療法



はい 182

いいえ 55

●ハイと答えられた方、よろしかったらその方の病気の種類を教えてください。

胃がん 62

大腸がん 32

肺がん 42

乳がん 12

血液がん 8

肝がん 30

子宮がん 7

膀胱がん 11

腎臓がん 7

食道がん 8

小児がん 1

その他のがん 33

●ご家族やご親戚(四親等まで）の中でがんの方や
がんで亡くなられた方はいますか？

はい

77%

いいえ

23%

ご家族やご親戚の中でがんの方や

がんで亡くなられた方はいますか？

胃がん

24%

大腸がん

13%

肺がん

肝がん

12%

子宮がん

3%

膀胱がん

4%

腎臓がん

3%

食道がん

3%

その他の

がん

11%

がんの種類

（その他内訳）

・膵臓がん（11件） ・脳腫瘍 ・喉頭がん

・前立腺がん（3件） ・骨髄腫 ・悪性リンパ腫

・胆管がん（3件） ・胆のうがん

・卵巣がん（2件） ・舌がん

・皮膚がん（2件） ・甲状腺がん

２、本日の県民公開講座は何で知りましたか。(複数回答可）

県や市の広報　 24

病院などの医療機関から 99

患者会 6

ポスター・チラシ 40

ホームページ 6

テレビ 1

新聞 34

その他 60

（その他内訳）

・知人から聞いた（30件） ・姪から聞いた（2件）

・家族から聞いた（5件） ・子供から聞いた（2件）

・市立図書館（3件） ・姉からのすすめ

・NBC（3件） ・関係者

・会社（3件）

・アフラック（3件）

・第一生命（3件）

腸

13%

肺がん

17%

乳がん

5%

血液がん

3%

肝がん

12%

子宮がん

3%

県や市の

広報

12%

病院など

の医療機

関

から
37%

患者会

2%

ポスター

・チラシ

16%

ホーム

ページ

3%

新聞

13%

その他

22%

本日の県民公開講座は何でお知

りになりましたか。(複数回答可)



３、本日の講演内容と話し合われた内容について

講演１（腫瘍外科　　矢野　洋先生 ）

とても満足できた 79

まあ満足できた 124

あまり満足できなかった 4

まったく満足できなかった 1

・がん地域連携パス、勉強になりました。

・手帳の存在、初めて知りました。

・自分がその立場になってみて又しっかりお聞きしたいと思います。

・良くわかった

講演２（がん診療センター　　長池　恵美看護師長 ）

とても満足できた 65

まあ満足できた 130

あまり満足できなかった 9

・がんと告知された時は患者さんもご家族の方も本当に不安で心細いと思いますが、
　どこにいても地域全体でみていただけるのはとても心強い事だと思います。

・地域の先生は自分は手術してないのでわからない、と話をされます。

・もっと具体的に例をつけてお話下さるとわかりやすくなると感じました。

・説明が丁寧で上手で内容がよく理解できました

・疑問に思っていたことがわかって良かったです。とても良く解りました。
　ありがとうございました。

・よく分かりました。病院の廊下ですれちがうことがあるのですが、疲れていらっしゃるように見えました。今日は明るく話されていらしたのでホッとしました。

・良く分かりました。ありがとうございました。

・内容についてはわかりました。がんになった時に情報としてとてもお役に立ってほしい。地域の連携でいろんなところでも活用してもらいたい

・経験がないと「かかりつけ医」を持つという考えに至りにくいため、「かかりつけ医」をもつ必要性、拠点病院がPtで溢れている現状をもっと伝えていいと思った。
　全体的に2講演の内容が重複しており、各々の立場から何かあれば2演題でも良かったが、まとめても良かったと思った。

・がん地域連携パスとは、がんの治療計画（抗がん剤の種類など）を専門の先生がつくり、それにそって専門病院と地域で治療するということでしょうか？
　そこがよくわかりませんでした。理解力がなくすみません。質問したかったのですが…

とても満足

できた

38%まあ満足

できた

60%

2%

講演１

（腫瘍外科 矢野 洋先生）

講演２

（がん診療ｾﾝﾀｰ 長池 恵美師長）

まったく満足できなかった 1

・内容が講演1とほぼ重複しているし、パンフレットを見れば済む事のように思われる。

・パンフレットを使っての説明、わかりやすかったです。ありがとうございました。

・わかりやすく説明していただいて、よくわかりました。

・その時の状況になってみないと良く分からない

はい 208

いいえ 0

・矢野先生と全く重複した話だったので、どちらか1人の話で良かったのでは
　ないでしょうか？

・パンフレット以外の内容が聴きたかったです。　がん患者と日々接して思うことなど・・・

・もう少しゆっくり話して下さると助かります。地域連携ができないことが分かったのはよかった

・拠点病院からないがしろにされたという認識のPt、家族がいるのも事実なので、払拭できる
　ようなメリットの説明がもっとあると良いと思った。

・パンフレットにのっている病院だけが使える所なのかなと思いました。

４、次回このような講演会があれば参加したいですか？

・連携手帳をいただいてませんが（H27.8.25で大学病院受診終了になった）、いただける
　所は、？でしょうか

・説明が丁寧で上手で内容がよく理解できた

はい
100%

次回この様な講演会があれば

参加したいですか？

とても満足

できた

32%
まあ満足

できた

64%

4%

講演２

（がん診療ｾﾝﾀｰ 長池 恵美師長）



１回 44

１～２回 1

２回 44

２～３回 2

３回 4

３～４回 1

４回 5

・腰痛等関節部門による講演

・がんの種類について、その内容と治療法。

・患者さんの声をもっと聞いてみたいです（体験談etc）

・がん経験者の話が聞きたい

・パーキンソン病、認知症

・体験談

・がんの経験者の方の話

５、またどのような講演を望みますか

・難病治療

・がんにならないための予防法

年に

今後望む講演会の内容

・闘病中に家族や看護師医療との思い出

・がんの最新治療、費用。　実際の治療例。

１回

43%

１～２回

1%

２回

44%

２～３回

2%

３回

4%

３～４回

1%

４回

9%

年に何回望みますか？

・病気について

・がんを克服した方のお話、最新の治療法（素人にもわかりやすく・・・）

・大学病院に有る診療科目それぞれの病気について

・わかりやすいサポートしてくれる病院

・がん手術の後の過程での注意すべき点、家族がなる可能性があるため、どのように病院とのつきあい方

・疾患別の最近の動向。全てではなく特定して。　患者会ではないが、同じ疾患のPtが集まると励みや活発な意見交換にもなる。

・先進医療の現状について。　在宅でのがん治療、県内の事例紹介

・健康について、栄養、運動など

・余生をどう生きるか。命の大切さ。　ホスピス病棟に案内された

・長崎は被爆地ですが、被爆2世、3世の人達への放射線が人体にどのように悪さしているのか、世間一般的には知られていない情報が知りたい。原発事故が起きた
　福島の人達は本当に大丈夫なのか？そんなテーマの講演がききたい。

・精神科の病気について

・認知症Ptへの対応etc。　体験談etc

・作家のお話、音楽、演奏、オペラ

・がんと宣告された方のお話。　Sofaの演奏

・癌診療方法、手術方法、術後の経過等、疾患別に知りたい

・体験談（治られた方）

・体験談、新しい治療のお話

・それぞれのがんの初期発見の方法とか、症状とかわかれば・・・

・がんのための検診について。　どの程度の検診をうければよいか

・がん治療の現状、新しいがん治療についての情報。

・がんの早期発見、がんマーカーの見方、血液検査結果の見方

・セカンドオピニオン

・がん患者やがんになった家族を支えるにはどうしたらいいのか？がんになった時どうやって受け入れればいいのか？を教えてくれるような講演

・長崎の現状、県内の話ですといいつつ長崎市中心なので県北や離島に転勤となると不安です。せめて佐世保の様子とか教えてもらえるといいなと思います。

・がん治療、内容についてのノウハウ

・悪性リンパ腫

・原ちあきさん、アグネスチャン

・検体について（どちらにお尋ねしたら良いのかも分からない。）

・がんの検査～治療の流れ

・緩和ケアについて

・がんにかかった人との関わり方について。　食にかんする事

・インターネットで情報を得ることが出来るが、演目をしぼって内容をもっと具体的に知りたい。

・がんの最新の治療法、種類違い

・予防法

パ キンソン病、認知症

・グリーフワークの話を聴きたい。　手術の費用を知りたい

・Quality of lifeがんとうまくつきあって日常生活している方の話。　がんと栄養（食事）

・実際にがんになった方の体験談、支えた人の体験談

・脳卒中、精神科の悩みなど



ご意見・ご感想

・ピーコさんのお話、心にしみました。他人のために生かされているということ、実感です。

・ピーコさんとてもよかったです！！

・ピーコさんのお話がとても為になりました。感動しました。

・もう少しゆっくり話して下さい。

・ピーコさんのお話、大変感動しまた楽しいものでした。歌まできけるとは思いませんでした。質問者はあらかじめ決めておく方がよいのでは？

・ピーコさんの話がとてもよかったです。

・「地域全体」で見る時代、と様題にありましたが質問時地域が変わると手帳の問題がある？（時間を要す）と話されていたように思いますが、聞き違いでなかったら
　地域全体で看てないし、「連携」パスとは何なのだろう、と感じました。

・ピーコさんのお話、素敵でした。

・ミニコンサートとても良かったです。生演奏を聞くことができ、心がいやされました。

・ピーコさんのお話とても良かったですが、唄「愛のさんか」感激しました。涙が出そうになりました。ありがとうございました。

・今日の講演は今後自分の生きる糧となるお話でした。又参加したいと思います。ありがとうございました。

・ピーコさんのお話とても良かったです。

・ミニコンサートとてもステキでした。優しいこころになりいやされました。選曲もすばらしかったです。ありがとうございました。　ピーコさん、とても楽しく、
　メラノーマになった時のことなどをお話して下さりありがとうございました。私も”人のため”、”人の役に立つ人”を考えながら生きていきます。

・ありがとうございました。

・ピーコさんのやさしい御心にふれ、涙が出ました。

・患者自身が診察してほしい医療の方に個人的には出来ないならば、かかりつけ医院もしくはセンターの方で具体的に心なごやかに説明がしてほしいですね。
　本人は生きるために一生懸命なんですから・・・・
　大学病院、市民病院に入院中に付き添いがいなくて体を動かすのが辛い時看護に手を貸してほしい時ですが（勤務中忙しくしているのはわかりますが）
　心優しくできないものでしょうか？看護師にもよりますが。

・診察連携には異論あり。

・とてもいい話を聞かせてもらって、とても良かったです。

・私も卵巣がんIC期でした。その後自分がなぜ生かされているのか？と考え、出来る限りボランティアなどをしています！ピーコさんの話、とても共感できました。

・”地域連携パス”の運用面が今一判りませんでした。

・sofaの演奏初めてでしたがステキでした。柔らかい音色が心に響きました。選曲も良かったです。　ピーコの歌に感動しました。涙が出ました。

・休憩時間にプロジェクターに流れたガンに関するQ&Aはとても良かったです。　ピーコさん最高！！

・ピーコさんの話はいろいろ考えさせられました。とても暖かい気持ちになりました。元気にもう少し頑張ってみたい

・3年前に主人を亡くしました。胃がん（進行性胃がん）でわかって3ヶ月でした。2ケ月長崎大学にお世話になり、1ヶ月家で在宅の先生と連絡をとりながらの
　治療でした。早期に発見できたらよかったのでしょうか？今思えば、なんだったのだろうと思うだけです。まさかがんとは考えてもいなかったので、知識もなく、
　無知でした。今日のお話を聞いて少し勉強しました。ありがとうございました。

・ピーコさんのお話すごく良かったです！

・分かりやすい説明で良かったです。ピーコさんの講演素晴らしかった。ありがとうございました。

・この様な講演が有るのを知りませんでした。もっと広く解る様にして欲しい。今COPDになり不安で一杯の為、又参加したいので。情報が解る様な体制にして
　頂きたいと思います。今日のこの事を電話で聞こうとしたら、電話に出た最初の人から根ほり葉ほり聞かれました。受診にない人は受けられないのですか？
　例えば何科を受診しますか？と聞かれました。質問するだけなのにその様な事まで答えなければならないのは気分を害されました。
　9/18　16：30ころ7200にかけた時の最初の人です。

・がんにかぎらず健康に過ごすには何を注意していけば良いか、病気にかかった時の心がまえを考えそれをひごろ自分の人生のノートに書いて健康にすごして
　いきたい。（行動、食事）

・がん地域連携パスの事初めて知りました。今日良い講演を聞き、次回参加したいと思います。

・連携パスが出来ているのは知りませんでしたので患者にとってはとても良い事だと思いました

・今回は都合でピーコさんの講演の時間からしか参加できませんでした。とてもよかったです。　第一部の講演から参加出来るともっとよかったのではと思いました。

・ミニコンサート、大変良かった。心の休けいが出来た。

・かかりつけ医の先生方のがん診療に対する知識を底上げするために、講演会等の機会を今後増やして頂きたい

・地域拠点病院から連携できる医院はこれだけの医院がありますと（がん種別で）情報を広く発信してもらいたい。

・ピーコさんのお話、とーってもよかったです。　ただ質問の内容がちょっと・・・　前もっていくつかのきちんとした質問を用意していた方がよかったのでは・・・

・ありがとうございました。

・ピーコ氏のお話とてもよかったです。歌もすばらしかったです。ありがとうございました。

・今回はお年寄りの方や若い人までこられていて大事なお話やコンサート、そしてピーコさんのお話をゆっくり聞く事が出来ていやされました。ありがとうございました。

・sofaの演奏に心がなごみました。　地域連携パスとは、どのようなものかと思っていましたが、とても良くわかりました。がんにかかった人がより良く治療を
　受けられ安心して治していけると良いと思います。ピーコさんの話も体験者ならではのおもしろおかしく話されるのが良かったです。

・ピーコさんの講演、とてもおもしろかったです。きれいになりたいのであれば、まわりのほかの人のためになることを考えること。内面からキレイになる事が大切だということを
　教わりました。

・ピーコの話が固くなくて良かった。

・素晴らしい公開講座でした。　ありがとうございました。

・誰もが知りたい内容でものすごくよかった。　ピーコさんの話は感動しました。生きる力をもらいました。

・有名な方を招くと多くの方に公開講座について知ってもらえるので、時にはお金をとってでもした方が良いと思います。

・県民一般を対象として広く参加者を集めるためには、ミニコンサート・特別講演は効果的なキャストだと思いました。

・がんとはこわがることはないようですが、本当にそうでしょうか？

・どの様にいきていくか？ピーコさんの講演すばらしい。命の尊さ、大切さ、生きる望みをあたえて頂き感謝しています。ありがとうございました。
　企画してくださいました皆様方に感謝申し上げます。ありがとうございました。

・今までまだ最近色々変わってきているのを知らなかったので、今日はとても有意義でした

・連携パスについての手帳がある事を知ったので今後活用していきたいと思います。　ピーコさんにパワーもらいました。ありがとうございました。

・ピーコさんの講演大変勇気づけられましたありがとうございました。　ラジオ聴きます。　講演の情報をもっと早い時に5ヶ月くらい前に広報していただきたい



・今日の様な体験談は本当によい。ぜひ聞きたい

・初めてこの話をききました。手術を3月に肺癌をしました。今度の診察は28年2月ですが、パスの事相談してもいいのでしょうか。

・時間が短すぎると思った。　質疑応答の時間が短すぎる。

・内容がとても良かったです。進行の構成が良い。　次回又来たいと思います。

・担当の皆様お疲れ様でした。休日出勤で大変のことと存じますが開場前、受付は名前の受付である等の説明を掲示されていたら年配の方にもわかりやすかったのでは
　ないでしょうか。

・ピーコさんの話はとても良かったです。　本もずっと前に購入しました。

・コンサートとピーコ氏の講演はとてもよかったです。

・8月29日にあった講演会がすごく良く、勉強になったので今日もちょっと無理をして来ました。　来てよかったです。がん地域連携パスの事、内容をちゃんと調べて他の人にも
　教えてあげようと思います。

・矢野先生の説明も長池さんの説明もわかりやすくて良かったです。　ピーコさんのお話も良かったです。好きになりました。生かされている、正にそうですね。

・音楽、ミニコンサートも良かったです。　最後の挨拶が長かったと思います。パンフに書いているのを読まれたのもちょっと変でした。

・ピーコさんのお話とても感銘を受けました。自分の為ではなく他人の為が人を美しくする。何があっても良い方に考える

・みなさん不安や心配でつかれていらっしゃるのでは？こころやすらぐ時間をつくってもらいえると良いと思います。講演の間のミニコンサートもよかったです。
　ピーコさんの体験談、とても良かったです。力づけられました。

・sofaの演奏それぞれにすばらしかったです。今日の楽器の組み合わせでは、ピアノのフタを半開きにしても音量のバランスもいいのかなと感じました。

・ピーコさんのお話はこれからの生き方、毎日の過ごし方を教わりました。ありがとうございました。

・無理な失礼な申し出を受け入れて下さったピーコさん、イメージアップ！！！

・ミニコンサートはとても良かった。もう少し聴きたかった。　ピーコさんのシャンソン初めて聞きました。とてもよかったです。　ありがとうございました。

・sofaの木管アンサンブルのミニコンサートがとても良かったです。選曲がすばらしいし、いやされました。しかもタイミングもよかったです。　すばらしかったです、ピーコさんの
　講演！サービス精神とやさしさがめいっぱい伝わりました。司会の芦澤先生も運びが上手でした。今回参加できてよかったです！！！

・ピーコさんありがとうございました。

・癌にならない方法、食事、体力作り等詳しく知りたい

・ピーコ氏の話が良かった。シャンソンまで聞けて良かった。

・ピーコさんの講演がとても印象に残りました。今日話がきけて本当に良かったと思いました。

・ピーコさんの話がよかった。音楽もよかった。

・最近友人をがんで失いました。（アッという間でした）苦しい治療だったようです。苦しくない治療法がこれから期待できるでしょうが、免疫療法やワクチン等々の話を
　聞きたいです

・ピーコさんのような著名人をまたよんでください


